

LA EUCARISTIA, PLENITUD DEL ENCUENTRO ECUMENICO

PEDRO FERNÁNDEZ, O. P.

Profesor de Liturgia SA.

El año 1969, el Sínodo de la Iglesia Portuguesa Católica-Apostólica-Evangélica editó un Ordinario experimental para la celebración de la Eucaristía con el título: ORDINARIO DE LA EUCARISTIA SEGUN EL RITO DE LA IGLESIA PORTUGUESA (*Ordem da Eucaristia segundo o Rito da Igreja Lusitana*). El estudio de la revisión fue realizado por la Comisión Litúrgica de la misma Iglesia, bajo la influencia de las Liturgias Anglicana, Católico - Romana, Ortodoxa, Mozárabe, etcétera...

Esta Iglesia Portuguesa, fundada en el siglo pasado por ex-clérigos de la Iglesia Católico-Romana, se extiende por el territorio nacional de nuestro vecino país. Sus fieles ascienden a unas 1.000 personas. Es una Iglesia independiente. Pero está en comunión con el Anglicanismo, los Viejos Católicos, la Iglesia Episcopal Luterana de Suecia, y con la Iglesia Española Reformada Episcopal (IERE). La inspiración fundamental de esta Iglesia Lusitana es anglicana, tanto en la doctrina, como en las celebraciones litúrgicas.

Con agrado comienzo este estudio, donde deseo presentar un breve comentario, a modo de ensayo, sobre este Ordinario de la Eucaristía, desde un punto de vista ecuménico. La perspectiva de estas reflexiones tiende a descubrir más lo que nos une, que lo que nos separa, dentro de una fidelidad a la doctrina de cada Iglesia. La división de los cristianos se manifiesta principalmente en las acciones litúrgicas. Son estas separaciones también las que más duelen. Sin embargo, es maravilloso poder comprobar tantas veces que en la Liturgia no estamos tan separados, como pudiera parecer. Católicos y Protestantes deseamos acercarnos cada día más a los fundamentos del